

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 6 de Julio de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.666

PLUMA Y TIJERA

El partido católico italiano

El alcance y fin de la Encíclica de Su Santidad acerca de la conducta que debe seguir el partido católico italiano, ha suscitado muchos comentarios más o menos aventurados y suspicaces, y el importante periódico romano «La Italia» ha creído necesario celebrar una conferencia con una autoridad católica sobre la actitud de aquel partido respecto a las instituciones constitucionales del país. La persona consultada por «La Italia» ha sido el marqués C. Roaggia, diputado por Milán, y director del grupo católico en la Cámara.

Dicho representante ha declarado que todo candidato católico hará las mismas declaraciones de adhesión a las instituciones que él hizo al presentarse a sus electores. Y en corroboración de esta afirmación citó lo ocurrido en los últimos meses, haciendo ver que la participación de los católicos en las elecciones tendió a apoyar a los candidatos adictos a las instituciones del país contra las candidaturas hostiles a aquellas. No solamente este fin no se ha disimulado, sino que frecuentemente se proclamó en los manifiestos a los electores. Todavía recientemente un decidido candidato católico, viéndose obligado a combatir a otro adicto a las instituciones, hizo constar la necesidad de defender a éstas.

Por lo tanto, la política vaticana ha sufrido una modificación profunda, radical, cuyos fines, a juicio de cuantos seriamente estudian ese documento, los demostrará el porvenir, pues algo se propone el Papa al querer agrupar bajo su única dirección las fuerzas católicas de la nación.

La acción de Pío X, desde los comienzos de su pontificado, tendió a que los católicos, sacerdotes ó laicos, se agrupasen para una acción de que él fuese el alma. Dictó al efecto varias disposiciones prohibitivas, impidiendo á los clérigos formar parte de las asociaciones católicas, disolviendo el Congreso, inspirando á los obispos pastorales en el mismo sentido, y, por último, hace unos cuatro meses, en su carta al cardenal Svampa, dirigió á los demócratas cristianos de Italia enérgica admonición reprobando los actos, manifestaciones y proyectos de aquellos elementos. De esa política es continuación la Encíclica de ahora, porque, aconsejando á los católicos adherirse á las asociaciones económicas y á las administraciones públicas, les añade que esto «dependiendo siempre de la autoridad eclesiástica.»

Esta política, impuesta con decisión, y que con motivo de la citada carta del cardenal Svampa provocó las protestas de gran parte de los demócratas cristianos, no ha llegado todavía á su tér-

nido y acusa desde luego una tendencia de aproximación hacia el Quirinal, indicada ya hace tiempo con otros actos y que seguramente ha de acentuarse.

Muchos elementos liberales de Italia no ocultan sus recelos para un porvenir no lejano. Presumen que el Papa persigue la agrupación de los católicos bajo su mano, al fin de constituir una poderosa fuerza política, y entonces, dueño de ella, tratar, como jefe de ella de una inteligencia en condiciones. Esos elementos liberales apuntan la idea de que esa agrupación puede constituir mañana un peligro para las instituciones mismas, cuanto más para los intereses de la democracia italiana. Creen que con esa adhesión se les mete el enemigo dentro de casa.

Estas apreciaciones y juicios demuestran que la opinión italiana juzga trascendental la política de Pío X.

Por estos mundos

PEQUEÑO PROBLEMA

Consecuencias de una separación. El Estado de Noruega contribuía con la suma de 725.000 francos á la dotación del Rey Oscar.

De lo que resulta que la separación de Suecia, y Noruega le cuesta caro al Monarca.

¿Consentirá Suecia en cargarse en cuenta la diferencia, ó quedará dicha dotación reducida?

Tal es el pequeño problema, que, al lado de los problemas de mayor importancia, ha planteado el reciente ruido de acontecimiento de la separación de ambos países.

AL AIRE LIBRE

En la actualidad se deja sentir tanto el calor en Nueva-York que gran número de habitantes al llegar la noche, abandonan sus casas y se van á acampar en los jardines públicos.

La policía no les hace observación alguna.

«Antes bien, dice un colega, los agentes de policía excitan á las familias pobres á que abandonen sus bohordillas para colocar sus camas entre los arbustos de los parques, persuadidos de que esta existencia al aire libre salvará la vida á centenares de bebés.»

No será fácil que entre nosotros se llegue nunca á mostrar la policía tan amable y previsora.

ESPIGUEO

DE LA PENÍNSULA

Madrid 4.—En la reunión celebrada por la comisión organizadora de la Liga antiduelista se acordó estudiar las bases de los estatutos por que ha de regirse la Liga nacional contra el duelo. Los reunidos se ocuparán también

Se leyeron innumerables adhesiones que se han recibido de provincias.

Se acordó celebrar en el mes de Octubre una gran asamblea en Madrid.

Presidió la sesión el marqués de Heredia y asistió, entre otros señores, el baron de Albi, que saldrá mañana para Zaragoza con objeto de asistir á la inauguración de la Liga antiduelista aragonesa.

Madrid 4.—El gobernador civil ha remitido al fiscal de la Audiencia los asuntos publicados por los periódicos respecto á la cuestión personal zanjada entre los señores D. Manuel Bueno y Donisio Pérez, de que dimos cuenta ayer.

Madrid 4.—Varios amigos del nuevo subsecretario de Instrucción pública, señor Martín Rosales, deseosos de tributar un homenaje de simpatía á dicho señor, están organizando un banquete, sin carácter alguno político, que se celebrará el domingo.

Madrid 4.—La fecha definitivamente oficial para la salida de la Corte á San Sebastián es el día siete del corriente.

Madrid 4.—Telegrafían de Murcia que se han amotinado los enfermos del hospital por fallarles, según dicen, las medicinas y la alimentación.

Madrid 4.—Telegramas de Cádiz dicen personas que ejercen influencia cerca de los obreros, les han manifestado que tal vez pudieran contar con el apoyo del marqués de Comillas, en la protesta contra la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, contra los tripulantes del «Manuel Cava».

Para ello les han aconsejado que abandonen todo camino de violencia, que sería perjudicial para los sentenciados, y con lo que se avendría dicho marqués.

Madrid 4.—Telegrafía de Cadiz que en Benaocualvarios trabajadores rociarón con petróleo la puerta de una casa donde se celebraba un baile al que no se les había permitido la entrada.

Después de incendiar la puerta, arrojaron piedras contra la casa, rompiendo casi todos los cristales.

Madrid 4.—Telegrafían de Sevilla que el capitán general ha recibido ya el atestado formado con motivo del descubrimiento del contrabando de armas en Santucar de Barrameda.

Se cree que la única pena que se le impondrá á los procesados será la pérdida de las armas ocupadas y una multa, cuyo importe será triple al valor de los fusiles apresados.

Se practican activas gestiones para averiguar si la fábrica descubierta tiene ramificaciones.

Madrid 4.—Se habla mucho de un

cia que ha perdido en el juego tres millones de pesetas, quedando arruinado.

Madrid 4.—Se indica para el cargo de gobernador del Banco de España al señor López Puigcerver.

Madrid 4.—Son probables los nombramientos de los capitanes de navío de primera clase D. José de la Puente para la comandancia de marina de Valencia, D. José Ferrer para la de Barcelona, y D. Victor Concas para la Dirección general de Navegación é Industrias marítimas.

Es probable que el capitán general del departamento de Cartagena sea nombrado vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Se dice que el contralmirante señor Oincúnegui será nombrado capitán general del departamento del Ferrol.

Madrid 4.—En casa del señor Maura se han reunido los individuos que forman el comité del partido.

Han acordado no ocuparse por ahora de la organización del partido y atender sólo á los trabajos electorales.

Al efecto dirigirán cartas á los senadores y diputados adictos al señor Maura y á personajes de influencia en provincias, excitándoles á luchar en las próximas elecciones.

Madrid 4.—El embajador de España en Londres, señor duque de Mandas, ha escrito al señor Maura adhiriéndose á su política.

El conde de Tejada de Valdosera, embajador de España ante el Vaticano, ha escrito al general Azcárraga manifestándole que se adhiere también al grupo político que preside el señor Maura.

Madrid 4.—A juzgar por lo que dicen en el ministerio de Estado no está tan próxima como se anunciaba la combinación en cargos diplomáticos.

DEL EXTRANJERO

París 3.—«Le Matin» publica declaraciones de M. Bulow en las que manifiesta su deseo sincero y leal de que la cuestión de Marruecos se solucione de un modo pacífico.

Además se ha felicitado por la marcha de las negociaciones.

M. Rouvier comunicará oficialmente al embajador de Alemania durante la presente semana que Francia acepta la Conferencia internacional y que ésta se verificará en Septiembre ó Octubre.

París 3.—Telegrafían de Roma que el Gobierno italiano ha aceptado una proposición de Sr. Costa diputado socialista, encaminada á conceder una amnistía para los condenados por los desórdenes de 1898 y por la huelga de 1904.

La Cámara ha suspendido sus sesio-

París 3.—Se conocen los puntos sobre los cuales están de acuerdo Francia y Alemania.

Estos son los siguientes:

- 1.º Integridad del imperio de Marruecos y salvaguardia de ella.
- 2.º La soberanía del Sultán no sufrirá ataque alguno.
- 3.º Serán respetados todos los tratados y convenciones existentes entre Marruecos y las potencias.
- 4.º Lo serán los tratados franco-ingleses y franco-españoles.
- 5.º Reconocimiento de derechos especiales á Francia en razon de poseer fronteras con Marruecos.

El programa de la conferencia presentado por el Sultán, y en el que figuran todas las cuestiones que se han de discutir, ha sido sometido á la aprobación de todas las cancillerías.

El canciller, príncipe de Bulow, recibió ayer la nota recordatoria que el día antes entregó M. Rouvier al embajador de Alemania, príncipe Radolin.

Es probable que M. Bulow reciba hoy en Berlín al ministro francés, M. Bihourd, para anunciarle que está de acuerdo con M. Rouvier en el conjunto de los puntos de vista resumidos en dicha nota recordatoria.

Si esto ocurre, como se espera, quedará «ipso facto» acordada la conferencia, y monsieur Rouvier recibirá mañana al príncipe Radolin para que se publique simultáneamente en París y Berlín una declaración estableciendo definitivamente la inteligencia de Alemania y Francia.

Ojeada á la prensa

—(0)0—

DESDE ROMA

PÍO X Y ALFONSO XIII

En una audiencia particular, otorgada días atrás por el Papa á un ilustre diplomático americano, Pío X emitió apreciaciones encomiásticas para nuestro Rey para España.

—Después de haber seguido con el más vivo interés—dijo el Pontífice—y no sin inquietudes al joven Monarca y amado hijo nuestro Alfonso en sus visitas á París y á Londres, hemos sentido inmensa satisfacción al informarnos de las demostraciones afectuosas con que el país supo acogerlo á su regreso. Jamás hubo simpatía más legítima ni admiración más justificada que la que el descendiente de Isabel la Católica llegó á inspirar al mundo católico durante esta su primera aparición oficial entre los Soberanos de Europa. Dando que se ha dado galardón muestra de saber firmemente unir á la dignidad y energía real, la profesión pública de creyente y la encantadora ternura de hijo.

No lo hemos contemplado en las grandes catedrales católicas de los dos países, asistiendo pública y solemnemente su piedad religiosa, venerando las reliquias santas, prodigando deferencias á los principales de la Iglesia; y hemos admirado la serenidad con que supo mirar frente á frente el inminente peligro de que la Divina Providencia por un prodigio, quiso sacarle inocente.

Cuando el eco de la triste noticia del infame atentado llegó á nosotros; aun que la idea toda se indignara enviando sentidas protestas, no faltaron sectarios que pretendieron, no diremos excusar, porque esto hubiese merecido universal execración, pero sí explicar

de algún modo y á su talante, el nefando frustrado regicidio, atribuyéndolo á rancias tradiciones conservadoras, representadas por el joven Soberano, á los principios sanos que encarna y á la fé inquebrantable, que es su mejor blason.

¡Pobres y mezquinos artificios de secta los que para no reconocer los excesos de la anarquía pretenden borrar el recuerdo de otros jefes de Estado que fueron también víctimas de semejantes infames conjuras, como Carnot y Humberto! Para estos regicidios saben ellos muy bien que no pueden alegar las mismas espicaciones atenuantes...

Más, apartemos la vista de estas ignominias y de todos cuantos se esfuerzan indignamente en explotarla dentro de esos antros tenebrosos, para acordarnos tan solo de que á tales iniquidades, igualmente contrarias al Trono y al altar, al orden y á la civilización, han sabido responder los pueblos de raza, lengua y costumbres diversas, concentrando durante dos semanas un entusiasmo ardoroso por Don Alfonso XIII, agasajándole y ovacionándole.

Este triunfo solemne del digno representante de la España católica, ha tenido por teatro las dos más importantes capitales de Europa, París y Londres: una, centro del más feroz anticlericalismo oficial, y la otra, metrópoli del más poderoso imperio protestante.

El pueblo generoso de la católica España, que ha visto regresar á su patria sano y salvo al joven Monarca, después de una explosión infernal que puso tan en peligro su vida, tiene un motivo más para aclamarle y agradecerle, con todo el arrebatado de su fé religiosa y sentimientos caballerescos, y rodear siempre su trono de fidelidad, para defenderlo con heroísmo.

DEL DÍA

—(0)0—

Delicado obsequio

al Excmo. Sr. Teniente General D. Camilo García de Polavieja, Marqués de Polavieja y Jefe del Estado Mayor Central.

Como dijimos en uno de nuestros anteriores números, muchas fueron las distinguidas personas de nuestra ciudad que en la mañana del lunes último pasaron á ofrecer sus respetos á los Excmos. Sres. Generales Polavieja, Ortega y Suarez Inclán, que se hospedan en el Palacio de este Gobierno Militar, figurando entre ellos nuestros queridos amigos D. Juan F. Taltavull, cónsul de Alemania, Rusia y Austria y Presidente de varias Sociedades mercantiles é industriales de Mahón, y don Juan Victory y Taltavull, rico hacendado y Alcalde dimisionario de esta ciudad.

Y el primero de dichos paisanos nuestros, llevado de su proverbial amabilidad y de su acendrado cariño á nuestra patria chica, se permitió ofrecer al señor General Polavieja una comida de carácter familiar en algún punto de las orillas de nuestro hermoso puerto, obsequio que en el acto fué aceptado por S. E. fijando desde luego el día de ayer á las ocho de la tarde para dicha expansión.

El sitio escogido fué el «Desembarcadero del Emperador», cuya glorieta ele-

gantemente se adornó con banderas y plantas naturales, así como se improvisó durante el día de ayer una instalación completa de alumbrado por gas acetileno.

La mesa para el banquete quedó instalada en la citada glorieta, llamando poderosamente la atención el buen gusto con que se combinaron los más delicados entremeses, con las botellas de vinos esquisitos y los ramilletes de flores naturales, presentando el conjunto un magnífico golpe de vista.

Serían las ocho y media de la noche cuando el Sr. General Polavieja con todo su distinguido acompañamiento desembarcaban en el Fonduco, siendo recibidos por los Sres. Taltavull y Victory, y pasando seguidamente á ocupar todos los comensales el sitio que se les tenía dispuesto.

Ocupó la primera presidencia el General Sr. Polavieja, sentándose á su derecha los Generales Sres. Galbis y Morales, y á su izquierda D. Juan F. Taltavull.

La segunda presidencia correspondió al Capitán General de estas islas Sr. Ortega, quien tenía á su derecha al General Sr. Suarez Inclán y á su izquierda á D. Juan Victory. El resto de la mesa fué ocupada por los Sres. Jefes y Oficiales que forman el acompañamiento de los Generales Sres. Polavieja y Ortega, por los Jefes de los distintos cuerpos é institutos de esta guarnición y de la marina de guerra y por los respectivos Ayudantes de los cinco generales que concurrían al banquete, en el figuraban ocho Coroneles. Seguramente fué el primer caso en que se reunía en Mahón tan importante representación del Ramo de guerra.

La comida que se sirvió fué la que consta en la siguiente minuta:

SOPA.—Sopa mahonesa de mariscos.

VARIANTES.—Aceitunas, rábanos, sardinas, salchichón, anchoas, etc.

FIAMBRES.—Jamón en dulce y al natural.

ENTRADAS.—Frito á la mahonesa. Mayonesa de langosta. Espárragos á la vinagreta. Filete á la Perigot.

ENTREMESSES.—Ostras Marennes Almejas. Langostines.

ASADO.—Pavo á la española.

ENSALADA.—POSTRES.—Helado, Frutas del tiempo, Frutas en almíbar, Quesos, Pastas, Dulces.

VINOS.—Santa Catalina, Sauterne, Jerez, Champagne, Viuda Clicot, Café y Licores.

El servicio esmeradísimo, atendido con especial prontitud y corrección; la cocina á la altura de las más exigentes, por lo que no podemos menos de felicitar á los encargados Sres. D. José Salvá y D. Pedro Derrésdies.

Durante toda la comida reinó franca expansión y cordialidad, contribuyendo á hacer más agradables aquellos momentos, la serenidad de la noche y la proximidad al mar, disfrutándose de un delicioso ambiente.

Al destaparse el espumoso Champagne se levantó el Sr. Taltavull y con la elocuencia que le distingue manifestó á todos los allí reunidos la gratitud más sincera por el honor que le habían dispensado al aceptar un puesto en aquella mesa y de un modo muy especial dió las gracias más expresivas al dignísimo Sr. Jefe del Estado Mayor Central, cuya visita á Baleares dijo ser motivo de justo regocijo para los buenos isleños. Puso de manifiesto las luces privilegia-

das que distinguen á S. E. y su acendrado amor á la patria, bien probado al emprender este fatigoso viaje á Baleares, joya codiciada por todas las naciones, á fin de estudiar los medios de dotarlas de todos los elementos necesarios de defensa, en prevision de futuras eventualidades. Hizo fervientes votos para que cuanto antes puedan llevarse á la práctica las importantes mejoras que van á proponerse al Gobierno de S. M., persiguiendo así la grande empresa de regenerar á nuestra querida España, colocándola en condiciones de reverdecer sus antiguas glorias; como asimismo expuso sus deseos vivísimos de que un feliz regreso corone los éxitos del viaje técnico con tan buenos augurios emprendido. Y finalizó el señor Taltavull su entusiasta peroración dedicando sentidas frases á nuestro Augusto Monarca, para que durante su glorioso reinado tenga el consuelo de ver armonizadas las glorias de nuestra purísima historia con los progresos legítimos de nuestros tiempos, preparando así para España un porvenir de bienandanzas. Terminó con vivas al Rey, al Ejército y á la Marina, que fueron contestadas por todos los concurrentes.

Le contestó en sentidas y elocuentes frases el General Sr. Polavieja, manifestando su más vivo reconocimiento y el de todos sus subordinados y acompañamiento, por las finas atenciones de que acababan de ser objeto, asegurando que no olvidaría jamás los ratos placenteros que habían disfrutado en tan grata fiesta.

Patentizó una vez más la importancia de estas islas, que son objeto especial de atención y predilección por parte del gobierno, como lo prueba el viaje técnico que está realizando el Estado Mayor Central, y terminó S. E. su sentida peroración ofreciendo su eficaz concurso en pró de los intereses morales y materiales de estas privilegiadas islas á fin de que muy pronto disfrutemos al menos de algunas de las varias é importantes reformas en proyecto.

El Sr. Capitán General de Baleares expuso en breves pero sentidas palabras su gratitud por las deferencias de que había sido objeto y reiteró una vez más su afecto por nuestra querida Menorca, prácticamente demostrado en los varios y repetidos viajes que lleva realizados á la Balear Menor desde que desempeña el mando superior militar de estas islas.

Finalmente, hizo uso de la palabra el digno Gobernador Militar de esta Isla Sr. Galbis, asociándose de un modo muy expresivo á las manifestaciones y sentimientos expuestos por los Señores que le habían precedido en el uso de la palabra, consignó al propio tiempo la lealtad de los menorquines que son eminentemente españoles, como así lo lleva comprobado desde que está al frente de este Gobierno Militar y terminó su improvisación aclamando á Su Magestad el Rey Don Alfonso XIII.

A las diez y media de la noche se levantaron de la mesa los señores comensales, manifestando todos ellos su satisfacción y complacencia por los agasajos que se les habían dispensado, felicitando al Sr. Taltavull por la acertada dirección de tan hermosa fiesta, de la que conservarán un precioso recuerdo.

Subieron seguidamente á los coches que estaban dispuestos, apeándose frente al Ateneo Mahonés, que visitaron con detención, gracias á la galantería

de su digno presidente nuestro paisano D. Antonio Victory que en nombre de la Sociedad obsequió á los visitantes con ricos helados, mientras que los amantes al bello arte de la música, así señoras como caballeros, dejaron oír alegres selectas piezas para piano, violín y violoncello, que deleitaron á la distinguida concurrencia que en pocos momentos invadió los salones del Ate-neo.

Ya había dado las doce de la noche el reloj municipal de la ciudad cuando se retiraron los señores militares y distinguidas familias mahonesas á su respectivo domicilio, y de todos los grupos oímos con especial satisfacción, cuan viva era la gratitud de nuestros ilustrados huéspedes por las atenciones recibidas durante su estancia en nuestra ciudad querida.

EL BIEN PÚBLICO, amante como el que más por todo cuanto atañe á la prosperidad y buen nombre de Mahón, felicita muy sinceramente á todos los que han contribuído para obsequiar á nuestros distinguidos huéspedes y de un modo muy especial á nuestro repetido amigo Sr. Taltavull, que como principal factor y organizador ha sabido grangearse una vez mas las simpatías y el aprecio de sus paisanos.

CARTERA DE MAHÓN

Con motivo de haberse dejado sentir el viento Norte, son muchas las ramas que han sido arrancadas de los árboles de la Plaza de la Constitución y de la Príncipe.

Ayer tarde la señora D.^a Josefa Montanari tuvo la desgracia de resbalar en la escalera de su casa, ocasionándose en la caída la fractura del brazo derecho por dos sitios.

Hoy según la paciente algo alia viada.

Traducimos de un periódico francés: EL CURANDERO DE MUSTAFÁ

En todo tiempo las comadres de Argel han tenido una gran fé en los curanderos, hechiceros y brujos, mas he aquí uno cuyo éxito pasa todo lo visto hasta el presente. Es un mahonés de unos cuarenta años de edad que se ha instalado en Mustafá superior; encima del barranco de la Muger-Salvaje, en una pequeña casa llamada la Scala.

Pons—este es el nombre del curandero—no prescribe remedios, no posee conocimiento alguno especial y dice tener «su inmenso poder de Dios mismo; es suficiente tener fé y creer en sus palabras para curarse».

Lo que no ha contribuído poco á prepagar la popularidad del curandero, es que Pons no acepta nada, todos los presentes que se le ofrecen los rechaza «queriendo, dice él, cumplir gratuitamente la misión de que Dios le ha encargado».

Así, cada día, dos ó tres mil perso-

nas, y aun mas, viniendo de Argel y de todos los pueblos de los alrededores, afluyen delante la casa de Pons, jurando, gritando, suplicando, para que se acerque á ellas y las cure.

Llegado el asunto á este extremo, es por lo que, para evitar trastornos y riñas, la autoridad se ha visto obligada á organizar, alrededor de la casa, un servicio de vigilancia dirigido por un comisario de policía; muchos agentes y dos gendarmes á caballo se hallan permanentes; en el camino, á un centenar de metros de la casa, en donde se obliga á dejar los coches para continuar á pié, pueden contarse siempre unos sesenta carruajes, algunos muy elegantes, que esperan su dueño.

Lo que es admirable, es que el curandero no ha hecho todavía cura alguna; es la esperanza la que aquí tiene su fuerza y su popularidad.

Un vecino de Alayor llamado José Morla Fiol, de 80 años de edad, que estaba dedicado á sus quehaceres en una viña de su propiedad, tropezó con un sarmiento con tan mala suerte, que dando al caer con la cabeza en el suelo quedó muerto en el acto.

En el vapor-correo «Isla de Menorca» saldrá mañana para Barcelona, el Excmo. Sr. D. Camilo Polavieja y la Comisión del Estado Mayor Central que le acompaña.

También saldrá mañana, para Palma, á bordo del cañonero «Nueva España», el Excmo. Sr. D. Ricardo Ortega, con sus ayudantes.

Se nos asegura que varios vecinos del populoso barrio del Carmen están organizando en honor de su Patrona una verbena para los días 15 y 16 del actual, víspera y festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, y por los preparativos que se hacen promete ser muy lucida.

El entierro efectuado en Alayor del cadáver del honrado comerciante don Juan Meliá Alzina verificado ayer tarde á las seis, estuvo concurridísimo.

El cadáver encerrado, en severo ataúd y conducido á manos era precedido de la Rda. Comunidad de la Parroquia de Santa Eulalia con los ornamentos principales.

Presidia el duelo la junta del Banco de Alayor del que era uno de sus individuos el Sr. Meliá y las cintas eran sostenidas por otros tantos individuos de dicha junta.

A los lados del féretro seguían amigos y deudos con velas encendidas.

Numerosísimo acompañamiento de todas las clases sociales tributaron el último recuerdo de aprecio al finado acompañándolo hasta el Cementerio.

Reiteramos á su viuda é hijos la expresión de nuestro pésame.

E. P. D. el alma del que en vida fué nuestro amigo.

Esta mañana algunos Jefes de esta guarnición, junto con otros pertenecientes á la Comisión del Estado Ma-

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

yor Central, han efectuado á caballo una excursión por los alrededores de esta ciudad.

En la lista de destinos que publica la «Gaceta» del día 3, y que han de concederse á los licenciados del ejército ó armada, figura el de peon caminero del Ayuntamiento de esta ciudad

Las iglesias parroquiales de S. Martín, en Mercadal, y S. Cristobal, en el Miñor gran, han sido restauradas y pintadas tanto interior como exteriormente.

Los feligreses de ambos pueblos se han prestado generosos para el mas feliz resultado en la buena empresa.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 6.—8 m.

Barómetro, 754.9; viento NE. fresco; mar picada; cielo despejado; horizontes brumosos.

Palma 6.

Barómetro, 765.26; viento NE. fresco; cielo acalajado; mar lana.

Notizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 5.—4 t.

« por ciento interior.	77 85
Idem 5 por ciento.	98 90
Acciones Banco España.	404.00
Comp. Arrend. Tabacos.	000 00
Paris á la vista.	31.95 4 32 30
Londres á la vista	33 16 33 19

CULTOS

Santo de hoy —Stos. Isaías profeta, Rómulo y Lucía.

Santo de mañana.—Stos. Fermín mar-tín, Claudio y Oion

Mañana, primer viernes de mes, en Santa María á las 7 se descubrirá S. D. M., estación mayor, Misa y meditación, S. grada Comunión y ejercicio solemne del Apostolado de la Oración, terminando con la bendición con el Símbo. Sacramento y Re e va, todo en desagravio al Sagrado Corazon de Jesús.

También hay Misa, Comunión, Estación y Letanias del Corazon de Jesús en el Carmen, S. Francisco, Sagrado Corazon, S. José, Asilo de Huérfanas y Asilo Calabria.

En S. Antonio Abad continúa el piadoso Octavario consagrado á Ntra. Sra. de los Desamparados. En el Asilo de Huérfanas también se celebra por la noche el solemne Octavario dedicado por las Religiosas á su excelsa titular el Purísimo Corazon de María.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa por la tarde de 7 á 8 y media en la iglesia ayuda parroquia de la Concepción.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol	32'3°
Id. á la sombra	24'0°
Mínima.	21'7°

Anuncios oficiales

D. BENITO AGUILO MARTI RECAU-dador del impuesto de cédulas personales de esta ciudad.

Hago saber: Que por la Dirección del Tesoro se ha concedido prórroga hasta el

final del presente mes para poder obtener sin recargo alguno las cédulas personales del corriente año.

A los contribuyentes que dejen transcurrir este nuevo plazo sin hacer efectivas las cédulas con que figuran empadronados, se les incluirá en las relaciones de morosos y se decretará por el Sr. Tesorero de Hacienda de Baleares el único grado de apremio que consiste en un recargo del duplo del valor de las mismas el cual se hará efectivo en su día por la vía ejecutiva.—Mañon 6 Junio de 1905 —El Recaudador, Benito Aguiló

Nuestros telegramas.

Madrid 6.

Al arrancar el tren en que partía el señor Maura, los numerosos amigos que habían acudido á la estación á despedirle le tributaron una entusiasta ovacion.

Madrid 6.

Telegrafian de París que el vencedor de la carrera de la copa Gordon Bernet ha sido They.

Madrid 6.

Se hallan muy mejorados de las lesiones que sufieron durante la excursión de automóviles á la Granja, el marqués de Torrijos y el chauffer.

Madrid 6.

En las provincias alemanas de la region del Danieper han ocurrido serios desórdenes, habiendo tenido que intervenir las tropas. Han resultado algunos muertos y heridos.

Madrid 6.

De San Petersburgo desmienten que el ejército de la Mandchuria esté en peligro de ser copado: al contrario, últimamente ha conseguido triunfos parciales que le han colocado en mejor situación y detenido el iniciado avance de los japoneses.

Madrid 6.

En el Consejo de Ministros celebrado se habló en términos generales del programa del Gobierno.

El ministro de Hacienda señor Urzáiz exige que para el primero de Septiembre le sean entregados los presupuestos parciales.

Madrid 6.

Continúan desfilando por el despacho del ministro de la Gobernación numerosos pretendientes á la diputación á Cortes. El Gobierno no ultimaré el encasillado hasta tanto haya recibido informe de los gobernadores.

Madrid 6.

En el Consejo se acordó también habilitar algunos créditos para promover obras con que aliviar la crisis obrera porque atraviesa Andalucía.

Madrid 6.

Se han concedido dos indultos, uno á los reos llamados de Mazarrete y otro á un reo de Leon.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**

Para Enfermedades del Hígado **VICHY GRANDE GRILLE**

Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**

VENTA en Farmacias, Droguerías y Depósito de Aguas minerales.

EL COMANDANTE MILITAR DE
Marina de la Provincia de Menorca,
Capitán del Puerto de Mahon, etc.
etc.

Hago saber: Que con el fin de evitar incidentes desagradables en el Puerto al barquear los botes patronados por personas que no conozcan sus condiciones maritimas ni la maniobra que ha de efectuarse para evitar colisiones vengo en tomar las disposiciones siguientes:

1.^a Ningún dueño ó Patron de embarcacion la alquilará sin ir a bordo un inscripto con las personas que deseen voltejar por el Puerto, ya sea para paseo ó solamente para trasladarse a un buque ó a cualquier otro lugar; así como para alquilar un bote por larga temporada, ó sea á la orden constantemente será necesario que un inscripto se encuentre a bordo siempre que la embarcacion esté en movimiento.

2.^a No se permitirá á ningún pasajero maniobrar con el bote sino siguiendo las indicaciones del individuo inscripto que lo manda, el que será responsable ante mi Autoridad de lo que por falta de experiencia marinera ocurra.

3.^a Ninguna embarcacion podrá salir fuera del Puerto sin ir precisamente bajo la direccion de un Patron de Pesca examinando, no siendo suficiente el embarque de un inscripto en este caso.

4.^a El Patron ó dueño de embarcacion que se probara hubiese contravenido cualquiera de estas previsiones será multado con arreglo á lo prescrito para estas faltas.

Al dictar estas disposiciones en bien del público en general espero serán acatadas sin necesidad de hacer uso de

mayores restricciones dando por hecho que han de ser tenidos en cuenta por todos, pues sin distincion alguna he ordenado se cumplan con todo rigor.—Mahon 4 Julio 1905.—Le podrá Hacer.

CASINO «EL CONSEY»

SEGUNDA CONVOCATORIA

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo domingo día 9 del corriente, á las doce, para resolver si se aprueba la reforma del Reglamento propuesta por la Junta Directiva y está de manifiesto en la Conserjería de dicho casino.—Mahon 3 de Julio de 1905.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Conforto.

Ayuntamiento de Mahon

CONTABILIDAD

El lunes, día 17 del corriente mes, á las doce de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales ante el Ayuntamiento de mi p. residencia el 5.º sorteo de Obligaciones del Empréstito municipal de 250 mil pesetas

Entrarán en sorteo las siguientes Obligaciones:

Serie A números 122 á 133; 359 á 373; 375 á 412; 418 á 537; 543 á 581; 587 á 601; 607 á 712; 714 á 733; 735 á 740; 742 á 747; 749 á 754; 756 á 761; 763 á 773, y 771 á 791.

Serie B números 174 á 192; 194 á 202, y 204; 206 á 221 y 223

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 3 Julio 1905.—El Alcalde Presidente.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BANO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4—Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

ALMONEDA

Se vende una silleria de salon y un aparador con seis sillas de comedor, todo en muy buen estado. De 12 á 1 se pueden ver diariamente, en la calle de Anuncivay, n.º 24.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Julio para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

POITOU

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco 25, Principal.

NODRIZA

Se necesita una, para informes en la Cooperativa de Tudurí hermanos, Plaza del Príncipe n.º 14.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de para agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Aviso á los que padecen de la vista

MR. GISBERT (óptico)

Calle Hannover n.º 10 (Estanco de la Plaza Vieja)

MAHÓN

Variado y completo surtido de objetos de óptica, gafas, lentes, cristales brik y los perfeccionados blute ordenados por los mejores oculistas: gafas y lentes con cristal roca, armazones de oro, simíl-oro, níkel, plata y acero.

Gran colección de gemelos para teatro, campo y marina.

Anteojos de larga vista: barómetros: termómetros de madera y cónicos para médicos: lupas de relojero: cuenta hilos: seda y metálicos: cadenas de oro americano: estuches de todas clases: impertinentes de conchas para señoras y señoritas.

Gemelos cartera á la niña para señoras y caballeros.

Todo á precios económicos.

Se hacen composturas en objetos de óptica.

Para mayor comodidad de los que deseen obtener algunos de los objetos expresados pueden dar aviso á la

calle de Hannover n.º 10 (estanco)

y pasará á domicilio.

No equivocarse señores

PLAZA VIEJA (estanco)

SOLO POR QUINCE DÍAS

ABANICOS Y SOMBRILLAS

á precio de fábrica

Se encontrarán en la Modernista

NUEVA, 41

SEMILLA DE ZULLA (Clover)

Se compra en la Droguería de los Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva, á razón de 7 pesetas la cuartera menorquina.